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中 国 国 家 发 展 与
改 革 委 原 副 主 任 杜 鹰
说 ， 中 国 应 将 食 物 自
给率保持在70%以上，
不 能 再 持 续 下 滑 ， 否
则 就 会 失 去 现 代 化 的
主动权。

据 澎 湃 新 闻 报
道，杜鹰本月8日在清
华 大 学 农 村 研 究 院 主
办 的 “ 清 华 三 农 论 坛
2 0 2 2 ” 论 坛 上 发 表 演

讲。

杜 鹰 在 论 坛 上
说 ， 确 保 国 家 食 物 安
全 是 治 国 安 邦 的 头 等
大 事 ， 也 是 实 现 共 同
富 裕 最 重 要 的 物 质 基
础 。 在 中 国 迈 向 现 代
化 之 际 ， 重 新 审 视 食
安 根 基 是 否 牢 靠 至 关
重要。

杜 鹰 认 为 ， 改

革 开 放 解 决 了 中 国 上
世 纪 9 0 年 代 粮 食 短 缺
问 题 ， 但 中 国 仍 未 破
解 的 是 因 竞 争 力 下 降
而 带 来 的 食 物 自 给 率
下 降 问 题 ， 这 是 新 阶
段 中 国 农 业 面 临 的
真 正 挑 战 。 杜 鹰 续
称 ， 中 国 食 物 自 给 率
持 续 下 降 背 后 的 深 层
次 原 因 ， 就 在 于 相 对
于 全 球 主 要 农 产 品 生
产 国 ， 中 国 农 业 的 竞
争 优 势 总 体 呈 下 降 趋
势。

他 强 调 ， 中 国 是
人 口 大 国 ， 是 世 界 上
最 大 的 粮 食 生 产 国 和
消 费 国 ， 必 须 坚 持 “
以 我 为 主 、 立 足 国

内 ” 的 基 本 方 针 ， 不
仅 要 做 到 口 粮 绝 对 安
全 、 谷 物 基 本 自 给 ，
还 应 该 把 中 国 食 物 自
给 率 保 持 在 一 个 合 理
水 平 上 。 他 建 议 ， 中
国 应 努 力 将 食 物 自 给
率保持在70%以上，不
能 任 由 其 持 续 下 滑 ，
否 则 对 中 国 一 个 大 国
来 说 ， 就 会 丧 失 现 代
化的主动权。

杜 鹰 认 为 ， 适
度 进 口 也 是 必 要 的 ，
因 为 中 国 人 均 农 业 资
源 相 对 匮 乏 ， 适 度 进
口 不 仅 可 以 缓 解 中 国
国 内 资 源 环 境 压 力 ，
而 且 有 利 于 中 国 腾 出
农 业 资 源 ， 确 保 基 本

口 粮 、 谷 物 和 食 物 安
全 。 杜 鹰 还 建 议 中 国
主 动 打 造 海 外 食 物 供
应 链 ， 掌 控 一 定 数 量
的权益产品。

为 了 保 障 粮 食 等
重 要 农 产 品 供 给 安 全
的 决 策 部 署 ， 中 国 农
业 农 村 部 编 制 了 《 “
十 四 五 ” 全 国 种 植 业
发 展 规 划 》 ， 当 中 提
到 ， 中 国 已 制 定 了 到
2025年底生产约2300万
吨 大 豆 的 目 标 ， 比 目
前1640万吨的产量水平
提高40%。中国也设定
到2025年生产约2.775
亿 吨 玉 米 的 目 标 ， 比
2021年的产量增加1.8%
。(完)
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中国专家：中国需将食物自给率
保持在七成以上

1 月 1 3 日 ， 香 港
特 区 行 政 长 官 林 郑 月
娥 等 特 区 政 府 官 员 在
接 受 中 央 广 播 电 视 总
台 记 者 专 访 时 表 示 ，
完 善 香 港 选 举 制 度 后
产 生 的 第 七 届 立 法 会
将 开 启 良 政 善 治 新 篇
章 ， 为 香 港 带 来 新 的
希望。

林 郑 月 娥 表 示 ，

在12日举行的香港特区
第 七 届 立 法 会 首 次 会
议 上 ， 她 着 重 向 议 员
们 介 绍 了 推 进 北 部 都
会 区 和 建 立 行 政 立 法
关 系 等 方 面 工 作 。 她
表 示 ， 期 望 与 议 员 充
分 合 作 ， 在 完 善 后 的
选 举 制 度 下 做 出 实 际
成绩。

林 郑 月 娥 说 ，

她 非 常 有 信 心 ， 经 过
了 过 去 两 年 的 由 乱 转
治 ， 香 港 已 经 进 入 了
一 个 由 治 到 兴 的 局
面 。 所 以 在 这 个 大 的
背 景 下 ， 她 花 了 几 个
月 的 时 间 推 出 《 北 部
都 会 区 发 展 策 略 》 ，
这 是 很 有 生 命 力 的 ，
因 为 它 会 按 照 港 深 两
地 未 来 的 合 作 ， 把 两
地优势协同发展。

林 郑 月 娥 表 示 ，
自 己 对 立 法 会 的 议 员
也 做 了 一 些 表 态 ， 包
括 行 政 机 关 与 立 法 机
关 要 互 相 配 合 ， 立 法
机 关 也 有 一 个 功 能 ，
就 是 监 督 特 区 政 府
的 工 作 。 她 指 出 ， 未

来 双 方 有 一 个 共 同 目
标 ， 就 是 把 香 港 发 展
得 更 好 。 尽 管 可 能 有
不 同 的 意 见 ， 但 可 以
尽 量 找 一 个 共 识 ， 让
香 港 继 续 向 前 发 展 。
香 港 已 经 失 去 了 一 些
时 间 ， 现 在 必 须 要 透
过 行 政 立 法 相 互 的 合
作 ， 推 动 香 港 尽 快 向
前走。

香 港 特 区 政 府 运
输 及 房 屋 局 局 长 陈 帆
表 示 ， 在 完 善 选 举 制
度 后 以 及 在 新 的 立 法
会 下 ， 他 看 到 的 是 希
望。未来10年，北部都
会 区 与 深 圳 前 海 也 有
很 紧 密 的 联 系 ， 所 以
在 未 来 ， 铁 路 跟 陆 路

连 接 方 面 ， 港 深 两 地
也有很多合作机会。

陈 帆 表 示 ， 香
港 在 与 内 地 融 合 ， 也
在 与 国 家 发 展 大 局 融
合 。 现 在 在 立 法 会 的
支 持 下 ， 特 区 政 府 进
行 工 作 的 速 度 也 应 该
比 较 快 ， 紧 密 度 也 比
较 深 。 他 认 为 ， 在 这
个 背 景 跟 配 套 之 下 ，
香 港 作 为 国 家 的 一 部
分 ， 积 极 融 入 国 家 发
展 大 局 ， 加 强 大 湾 区
的 推 进 ， 同 时 香 港 作
为 国 际 航 运 中 心 ， 国
际 航 空 枢 纽 ， 也 作 为
大 湾 区 其 中 一 个 持 份
者 ， 发 展 空 间 是 很 大
的。(完）
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林郑月娥：完善香港选举制度 
开启良政善治新篇章


